

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO IV

San José, miércoles 14 de junio de 1905

NÚMERO 1068

Portentosa Transformación

Estas son dos fotografías del niño Francisco Maribona y Peraza, de la Habana, tomadas á la edad de 9 y 11 años respectivamente.



EDAD 9 AÑOS



EDAD 11 AÑOS

La transformación maravillosa de un sér endeble y raquítico en un adolescente fuerte, robusto y sano, como lo demuestra su atlética figura, fué obra realizada por la

EMULSION DE SCOTT LEGITIMA

Para los que duden de la autenticidad de esta asombrosa transformación, insertamos los testimonios de la Sra. Doña Catalina Peraza, madre del niño y del Dr. Don Roque Sánchez Quiróz, cuyos documentos han sido refrendados por el Sr. Notario Ledo, Don Francisco de Castro y Flaquer, según Acta Núm. 479, cuyo original extractamos.

<p>HABANA, 15 de Marzo de 1903. Sra. SCOTT & BOWNE, Nueva York. Muy Señores míos: En prueba de agradecimiento remito á Uds. las fotografías de mi hijo el niño Francisco Maribona y Peraza, de once años de edad, el cual debido á un golpe sufrido en el pecho lo tuve atacado de una enfermedad que día por día me hacía ver más cercano el fin de su vida; la tos y la fiebre lo habían aniquilado; su figura era un espectro, solo huesos y espíritu. En ese estado, el Dr. Roque Sánchez Quiróz, después de haber agotado todos los otros recursos le recetó la Emulsión de Scott Legítima, habiéndola tomado por espacio de un año. El resultado tan prodigioso que nadie pensó, puede verse por las dos fotografías que tengo tanto gusto en remitir á Uds., autorizándolos para que las publiquen. CATALINA PERAZA, VDA. DE MARIBONA.</p>	<p>ROQUE SANCHEZ QUIROZ, Médico y Cirujano. CERTIFICO: que el menor blanco Francisco Maribona y Peraza, vecino de Omas Núm. 44, á consecuencia de un traumatismo que puso en peligro su vida, quedó en un estado de cachexia que parecía imposible pudiera recuperar la salud á pesar de haberle indicado los medicamentos y el régimen alimenticio que á mi juicio le convenia. En esas circunstancias tuve la idea de indicarle la verdadera Emulsión de Scott que tan buenos resultados me había proporcionado en otras ocasiones, obteniendo esta vez un resultado que á mi mismo me causó asombro, quedando una vez mas reconocido de las excelentes propiedades de dicha Emulsión. HABANA, Marzo 16 de 1903. Dr. ROQUE SANCHEZ QUIROZ.</p>
---	--

Conforme á su original que con el número 479 queda en mi protocolo corriente. De todo lo cual y de lo demás contenido en este documento yo el notario doy fe.
En la ciudad de la Habana, á 26 de Agosto de 1903.
TESTIGOS: PEDRO MONTERO, C. REQUENA

EL DEPOSITO DE MADERA MAS GRANDE DE SAN JOSE

Ahora tengo un surtido completo de todas clases de cedro amargo Caoba, Pochote, Guanacaste, Roble y todas las demás famosas clases de madera que crecen en el cantón de San Mateo. Tengo una grande existencia de tabloncillo y tablilla que vendo muy barato. También soleras, cadenas y gigantones, ruedas, ejes, limones, timones y parales. Reglas cortada á 10 y 15 céntimos, reglas de 4 varas, 20, 25, 30 y 35 céntimos. Consigan mis precios antes de comprar en otra parte. ARTHUR WOLFF antiguo local de la caballeriza de M. Gutiérrez.

GRAN FABRICA DE MUEBLES

NICANOR VALVERDE & COMPANIA

Situada en el puente de la Fábrica

Cuenta con magníficos operarios y una gran cantidad de máquinas que permiten elaborar todas las manufacturas del ramo á precios sumamente baratos y al alcance de todo el mundo.

Se hacen trabajos de Tapicería y colchonería



EN TODAS LAS ESFERAS DE LA VIDA

En todas las esferas de vida tropezamos con espaldas lisadas y riñones enfermos. Todas las clases de la sociedad abusan de los riñones, de lo cual resultan penosos sufrimientos y peligrosas enfermedades. El dolor de espaldas es el primer dolor que se manifiesta cuando los riñones se hallan indispuestos y es preludio de complicaciones que no se deben mirar con indiferencia. Un día de demora puede traer resultados fatales.

LAS PÍLDORAS DE FOSTER PARA LOS RIÑONES

curan las afecciones de los riñones; curan los desarreglos urinarios, retención de la orina ó que esta sea extraordinariamente frecuente ó infrecuente; curan las afecciones de la vejiga y la terrible diabetes. Aun ha curado casos de mal de Bright esta preparación, la primera de medicinas modernas.

Del señor Pedro J. Cano, Jefe de la Estación del Príncipe de la Compañía de Ferrocarriles "Habana Electric Railway Co.": "Un deber de gratitud me obliga á expresar por medio de la presente mi público testimonio del magalico resultado obtenido usando para mi dolencia las píldoras de Foster para los riñones.
"Hace próximamente seis años que venía padeciendo de afección de los riñones, y me encontraba en un estado de debilidad que me impedía obtener mi trabajo. Después de usar bastante tiempo de tratamiento. Fue aconsejado para que tomase las Píldoras de Foster para los riñones, y al tercer día de estarlas tomando, pude deducir por el efecto que me hicieron, que había por fin hallado un remedio contra mis males. El dolor se fué retirando gradualmente, hasta el extremo que en muy poco tiempo que hace que las estoy tomando, han desaparecido por completo dichos dolores, y relativamente me encuentro curado de la grave afección que me aquejaba.
"Sépanlo los que se hallan en mi caso, y prueben las Píldoras de Foster para los riñones, en la seguridad de que obtendrán un resultado igualmente satisfactorio."
NOTA. — Enviaremos una muestra gratis, franco porte desde Buffalo á quien quiera nos escriba solicitándola.

De venta en todas las Farmacias y Droguerías. Foster-McClellan Co., Buffalo, N. Y., E. U. S. A.

Cervecería

CERVEZA

NEGRITA Y SOL

RICHMOND

CERVEZA NEGRA

Marca RRR y Pale Ale

EL ACORAZADO

DE BERTHEAU & Co.

Esta gran fábrica de calzado, que tiene á la venta lo mejor de lo mejor en clase de manufactura, en sus grandes almacenes, le ofrece al público el calzado más barato que hay en el país, desde \$2 par hasta \$12 el par. Zapatos cosidos. Visítalos tan bien atendido almacén



Joaquín Chaves

FABRICANTE DE MUEBLES

Se hace cargo de toda clase de refacciones en edificios y muebles, cuenta con los mejores operarios del país y emplea magníficos materiales en sus trabajos.

Tiene establecido su TALLER frente á la EUREKA

TALLER DE CARPINTERIA Y EBANISTERIA
Situado detrás del Colegio Superior de Stas.
José Pana y Francisco Bonilla

Se aceptan contratos y se trabaja en toda clase de construcciones, garantizando el trabajo y el cumplimiento en toda clase de obligaciones.

ADVERTENCIA

Es empeño sincero y ardiente de "EL DERECHO" que la presente campaña electoral se distinga por su alta decencia y cultura; por lo tanto pone en conocimiento de todos los interesados, que en lo sucesivo se reservará la facultad de corregir ó rechazar del todo las colaboraciones, comunicados y correspondencias que se le envíen.

PARRAFOS

DEL MENSAJE PRESIDENCIAL

Bien conocéis mi fe de gobernante en este asunto (elección de Poderes) que tanto pesa en los destinos de la República: aspiro á que el voto popular se manifieste con espontaneidad, sin que por "nada" ni por "nadie" se violente ó oprima el proceso de las opiniones; á que el pueblo elija á su albedrío los hombres que quiera tener como exponentes de su acción en el porvenir; pero así mismo á que esos intereses cuya defensa me ha confiado el país en primer lugar, sean como valla infranqueable para los embates de los bandos que se disputan el triunfo del sufragio; y en armonía con esos propósitos, guardo y hago guardar á todos los empleados de mi dependencia cabal neutralidad en la propaganda electoral; he reglamentado ésta para evitar ó disminuir las posibilidades de conflicto; y continuaré hasta el fin de mi período ejerciendo el Poder en garantía de todos, como servidor de las libertades públicas, mas también como representante de la ley.

Esa actitud en que doy forma al tributo de mayor precio que la autoridad constituida puede rendir á la majestad del Derecho representa todo el contingente que me cabe en el debate conque se prepara la más trascendental de las funciones políticas: lo demás lo hará el pueblo.

ASCENSIÓN ESQUIVEL.

"EL DERECHO"

Director y Editor

Manuel Castro Q.

Administrador

Rubén Méndez

Manifestación de duelo

A las cinco de la tarde de ayer fué conducido de la Iglesia de la Soledad al Cementerio General de esta ciudad el cadáver del republicano Manuel Bolandi.

A la salida del templo de la Soledad esperaba fuera una concurrencia aproximadamente de cuatro mil personas que portaban la divisa del Partido Republicano enlutada.

En el atrio del templo don Manuel Coto Fernández dedicó breves y elocuentes frases, en nombre de la Directiva Central del Partido Republicano, á la memoria del soldado republicano, del hermano en la causa, que se llamó Manuel Bolandi.

La oración del señor Coto Fernández terminó con un voto de gracias en nombre del Partido Republicano á las representaciones del sotismo y zuñiguismo que por medio de hermosas coronas y el primero por medio de una comisión oficial lujosa, hicieron acto de presencia en el cortejo fúnebre de los re-

publicanos al compañero que para siempre nos dejó.

No oficialmente, pero sí con apreciables elementos, estuvo representado el zuñiguismo en la fiesta fúnebre de los republicanos en memoria de Manuel Bolandi.

El estimabilísimo Jefe del Partido Republicano, Licenciado Don Máximo Fernández, la Directiva Central del Partido y un considerable número de compañeros aguardaban la salida del cadáver.

No es sino con mucho gusto que consignamos la nota de que el cultísimo caballero Licenciado don Bernardo Soto, Jefe del sotismo, esperaba confundido en la concurrencia entre otras muchas apreciables personas del sotismo y zuñiguismo la marcha del cortejo.

El cadáver fué conducido en hombros republicanos desde el templo de la Soledad hasta la fosa en que fué enterrado.

En el camino la concurrencia fué cada vez en aumento hasta el punto de que al llegar al Cementerio no había menos de seis mil personas. Las cintas tricolores cruzadas de negro se veían por todas partes.

La representación sotista cuidadosamente organizada nos acompañó hasta al Cementerio junto con el por muchos títulos apreciable ciudadano don Bernardo Soto.

Allá en el cementerio se dejaron oír voces sotistas, zuñiguistas y republicanas, en el acto en que se depositaban en la tierra sagrada los despojos de aquel soldado republicano, caído antes de terminar la lucha, en el albor de su juventud, dejando una madre anciana, una joven viuda y unos huerfanitos, en esta tierra donde todavía hay quien espera y quien cree en la justicia y quien repite la palabra *perdón*, alma de la sublime religión que se llama Cristianismo.

Perdón, eso dice el Partido Republicano, ese es el fondo de ese Partido calumniado, vilipendiado contra el cual ahora mismo, casi con seguridad lo decimos, se tramam maquinaciones.

El entierro de Manuel Bolandi, de ese soldado Republicano, ha sido suntuoso. Después del entierro del General Guardia quizá ninguno ha tenido un acompañamiento ni más lujoso ni más numeroso en Costa Rica que el que tuvo ese soldado republicano.

Es que el Partido Republicano es una familia numerosa y cada uno de sus soldados un pedazo de vida de esa agrupación respetable por su orden y disciplina.

MANIFESTACIÓN

El Partido Republicano de Costa Rica manifiesta al caballero Licenciado don Bernardo Soto sus más cumplidos agradecimientos por su significativo acto de presencia en la fiesta fúnebre que los republicanos tributaron en honra del soldado republicano que se llamó Manuel Bolandi.

El Partido Republicano de Costa Rica, manifiesta igualmente su agradecimiento al sotismo y al zuñiguismo por sus actos de pésame y su presencia valiosa en los funerales del compañero republicano Manuel Bolandi.

LA DIRECTIVA CENTRAL.

DISCURSO

pronunciado ante la tumba de Manuel Bolandi, por el delegado de la Directiva de la Merced, don Marciano Acosta.

SEÑORES:

La Directiva Republicana de la Merced, viene—por mi medio—á cumplir un deber penoso ante esta tumba, abierta, no para recibir los despojos mortales de alguno cuya cabeza platearan ya los soles en su ocaso, sino los de una brava juventud y de una existencia en flor á quien sonreían los amplios horizontes del porvenir y á quien prestaban mano fuerte el culto de aspiraciones altas y de ideales hondos; ni disfrazados con la careta del mercenario ó ungidos por el soplo corrompido de rastreas ambiciones sino creados al calor generoso de la convicción profunda y de la dignidad altiva.

Vengo á despedir al compañero, á darle un transitorio adiós al pundonoroso soldado tempranamente ido de las filas en que se lucha por los principios y por la democracia, por la libertad y por la república, al soldado fuerte de la buena causa que acaba de traspasar los dinteles del infinito, al copartidario muerto á quien le "anocheció á la mitad del día", antes de que en el libro de la historia patria escribiera su página de Gobierno el credo en que militó, el de la falange denodada que no cifra su orgullo en pergaminos rancios ó rancios aboleños, sino en que es la causa del pueblo y para el pueblo, la causa de la gran masa que riega con su sudor los surcos, de la gran masa, que, eterna creyente y eterna desdenada, ha visto caer una por una deshojadas todas las ilusiones que forjara cuando el calor de la lucha, destruidas al llegar al Capitolio los que se dicen sus apóstoles y que no son más que sus arlequines, de la causa que hará libres á las muchedumbres pues las hará comprender que la génesis, de toda la grandeza de un país se encuentra sólo por el deber que se cumple y el derecho que se ejerce.

Ya hay uno más en la larga lista de los muertos inolvidables, de los que sucumbieron con el pecho limpio y con el alma alta y que reposan aquí en el seno venturoso de la madre tierra; sobre esta tumba y sobre muchas otras habrá que poner la máxima del guerrero antiguo, pues todos ellos, como el de la vieja Esparta, por la conciencia del deber cumplido, estuvieron con el escudo y volvieron sobre el escudo; en esa tumba no es preciso que brillen mármoles ni bronces pues caerán á diario sobre ella, como nieve inmaculada de las alturas, los purísimos azahares del recuerdo: tampoco es necesario que venga el granito que perpetúa á entonar el cántico insolente de la vanidad humana, pues el que ahí duerme ve evocada su memoria en el humo de la plegaria, en la bandera tricolor festonada de negro que sobre él se inclina respetuosa y aquí y allá, en la ciudad,

en el caserío y en la montaña, entre el sonoro martilleo de los talleres, entre los que ven las yemas florecer á la caricia del sol y dondequiera que palpita un corazón republicano.

Manuel Bolandi

Cesaron ya las funciones de su alma, su cuerpo es ahora materia inerte que devorará la tierra. Casi al terminar la jornada que desde hace tanto tiempo y en medio de tantos abrojos había empezado, tronchó su vida mano criminal. Dichoso él que se fué! Pobre el que se queda. Esposo fiel, padre modelo y amigo cariñoso, todos lo sentimos, todos lo lloramos. Miles de corazones se conmovieron al recibir tan funesta noticia, y todos, con voz de trueno, manifestaron sus sentimientos henchidos de dolor por la desaparición de un ser tan querido.

Qué se hace el que deja de existir? No lo sé! La fe lo enseña, solamente sabemos que la tierra estrechará con cariño su cadáver porque supo vivir noblemente.

Todos los republicanos de la capital fuimos á depositar el cuerpo frío del amigo en el nicho que más tarde nos dará las cenizas de un republicano que en su puesto de digno soldado y que servirá de ejemplo á las generaciones venideras. Gloria y virtud al que victorioso descendió á la tumba, perdón al que en oscuro calabozo se arrepiente de tan horrible atentado.

CÉLIMO BOLAÑOS S.

San José, 14 de junio de 1905.

Telegramas

DE CARTAGO

Junio 13

A Director de EL DERECHO

San José

Directivas Partido Republicano de Cartago, profundamente sienten la muerte del copartidario don Manuel Bolandi.

Clodomiro Picado L.

DE SAN RAMON

Junio 13

A Director de EL DERECHO.

San José.

Partido Republicano de ésta manifiesta, por mi medio, profundo pesar á familia don Manuel Bolandi, fatal desenlace ocurrido al que fué celoso defensor de nuestra causa,

Presidente Directiva,

Jesús Monge Acosta

DE SANTA ANA

Junio 13

Señor Director de EL DERECHO

San José

La Directiva del Partido Republicano acompaña á la familia Bolandi en su justo dolor,

Por la Directiva,

Víctor Castro

Colaboración

Notas y notitas

El gobierno del civilismo fué un gobierno de ángeles comparado con el del *clerismo* si para des-

gracia de Costa Rica llegara al Poder. Esa es una opinión ya muy generalizada.

Hay un pasquín de caricaturas manchado con sangre generosa de un compatriota. Se anuncia que la bofetada lanzada al país por extranjeros advenedizos con ciertas protecciones, se repetirá continuando con cínico desparpajo la publicación de dicho pasquín.

¿Quién es el criminal? La conciencia que premedita, calcula y arregla el crimen y el brazo que lo ejecuta.

¡Dios Santo! Cuánta maldad se esconde á veces en plena sociedad.

Sanción, Sanción! Qué te has hecho? *Surgite vitalis, spiritus advenit!*

DON RAFAEL CALDERÓN.—El apreciable médico y caballero culto, puede estar seguro de que no nos avima mala fe cuando hablamos de la *tureca clerista*. El mismo señor Calderón ha caído en la trampa y porque lo queremos y lo estimamos deseáramos sacarlo de esa *tureca* en que tan de buena ha caído.

Hágase sotista ó zuñiguista el Doctor; aunque nos gustaría verlo con nosotros, en ello no nos empeñaremos.

Pero, señor Calderón, usted ha caído sin saberlo en la *tureca* y con la mejor buena fe del mundo ha encerrado á otras cuantas buenas gentes en esa trampa.

De suerte, señor Calderón, que no nos guía ninguna mala fe.

Creemos el *clerismo* una amenaza para Costa Rica y lo atacamos en cualquier forma que se presente.

Qué admirable espectáculo el de esta contienda política sin que hubiera que lamentar sangre! No todos piensan lo mismo.

Nuestra aspiración no se colmó. Que no haya odios, que no haya euconos, que no haya injurias ni calumnias.

Pero la intriga ha aparecido, se ha puesto por medio y ha torcido las intenciones de los buenos costarricenses.

La intriga decimos. Cuánta invención nueva, cuánta suposición maléfica, cuántos planes preparados tendrá la intriga ahora.

Urge en ocasiones llamar las cosas por sus nombres, primero que todo Costa Rica.

RITO.

Información Política

Triunfos Republicanos

Tres Amigos (Puntarenas)

En Tres Amigos tenemos compañeros, ahí hay compañeros ge-

nerosos, almas levantadas, espíritus nobles.

El Partido Republicano cuenta ahí con adeptos apreciables y se ha organizado en club para dirigir y organizar sus trabajos.

En Tres Amigos, lo mismo que en el resto del país casi en su totalidad, la causa del Partido Republicano ha sido abrazada con entusiasmo y con cariño.

El empeño decidido de aquellos soldados republicanos es que la causa republicana triunfa también allá, como triunfará en el resto del país.

Nuestro Jefe, Licenciado Don Máximo Fernández, tiene también amigos numerosos que lo aprecian, lo estiman y lo proclaman candidato del Partido Republicano.

La Directiva organizada consta en el acta siguiente:

—Directiva del Partido Republicano en la Mina Tres Amigos, que proclama la candidatura del Licenciado Don Máximo Fernández, para Presidente de la República en el próximo período constitucional de 1906 á 1910.

Presidente honorario

Elías Chacón B.

Presidente efectivo

Alberto J. Bogantes

Vicepresidente

Manuel Marire

Secretario

José Gamboa

Prosecretario

Francisco Salazar

Tesorero

Maurilio Villegas.

Vocales

Deodono Ramírez

Pastor Hernández

Juan Madriz

Ramón Maroto

Inocente Lobo

Cruz Flores

Arturo Amaya

Tobías Ramírez

Espíritu Ramírez

Ramón Lobo

José Paniagua G.

Eleuterio Calderón

Rito Acevedo

Rafael Serrano

Ramón C. Chávez

Manuel Córdoba

Francisco Madrigal

Virgilio Ramírez

Bogelio Marín

Manuel A. Calvo

Samuel Morillo

Francisco Ramírez

Celso Ortega

Francisco Villegas

Juan Arias

Mariano Ledezma

Filadelfo Alvarado

Perfecto Sandoval

Rafael Alvarado

Rosendo Araya

Cristóbal Carrillo

Elicio Villalobos

Eleodoro Villalobos

José Vargas

Miguel Campos

Manuel Chávez

Emilio Chávez

Luis Chávez

Juan R. Acuña

Juan Mora

Salvador Mora

Manuel Sánchez U.

Joaquín Ramírez

Nicolás Cortés

Eduardo Araya

Juan Mora

Dolores Mora

Maurilio Villegas

Dolores Barboza

Pedro Rojas

Mina Tres Amigos, 30 de mayo de 1905.

Aclaración

Don Rodolfo Gamboa, Presidente de la Directiva del Partido Nacional en ésta, se permitió decir en "El Noticiero", correspondiente al 3 del que cursa, que se habían suplantado las firmas de los señores Francisco y Miguel Carranza, José Badilla F. y Leopoldo Cubero, vecinos de Piedades Sur, de este cantón, por cuanto habían aparecido sus protestas del partido cletista en "El Derecho" del 23 próximo pasado, sin ser cierto que dichos señores hubiesen dado su consentimiento.

Aclarando esa pequeña ligereza, me permito también, por mi parte, copiar el acta que literalmente dice:

"Nosotros José Badilla F., Leopoldo Cubero, Francisco y Miguel Carranza, vecinos de Piedades Sur, hacemos constar, que es verídica en un todo la protesta que dimos con fecha 18 de Mayo próximo anterior, publicada en EL DERECHO número 1050 de 23 del mismo mes, por la cual quedamos enteramente independientes.

Miguel Carranza.

Leopoldo Cubero.

A ruego de Francisco Carranza y José Badilla, que no saben firmar,

Nicanor Jiménez.

Testigos:

Eligio Hernández.

Gabriel Barrantes.

San Ramón, 9 de Junio de 1905.

Queda pues, con perdón del señor Gamboa, aclarado su telegrama de EL NOTICIERO

Juan Alfaro V.

San Ramón, 11 de Junio de 1905.

TELEGRAMA DE PUNTAARENAS

Junio 13 de 1905.

Al Director de EL DERECHO

San José.

Por qué á Matusalinga se le permite portar berruguilla siendo criminal empedernido.

El Corresponsal

COMUNICADO

Ne quia quam

El cletismo cree en una posible amalgama de nosotros, los sotistas, con él. Esa es una esperanza vana.

Lo que el país entero ataca es el círculo cletista. Con don Cleto ó con cualquiera otro el círculo ó la argolla es la misma cosa.

La cuestión no es don Cleto, es el cletismo, ese círculo de intrigas que cree que Costa Rica es de él y que fuera de él no hay nada en este país.

El sotismo jamás se amalgamará con el cletismo. Puede el sotismo, si acaso lo creyere conveniente ó neces-

sario, hacer fusiones ó combinaciones pero con el cletismo jamás.

El Cletismo es el enemigo común. Todos los costarricenses deben ponerse en guardia contra esa argolla que ahorcará á Costa Rica si al Poder llega, que no llegará.

Burgüeses, dice X X en *La República*, pero nunca con los de la argolla. No tenemos los sotistas nada de común con el cletismo, nada de común con esa imposición.

Somos los sotistas también pueblo y con el pueblo nos iremos. Nada de burgueses, nada de semejanzas entre el sotismo y el cletismo

UN SOTISTA

Hay firma responsable

CRONICA

Siempre Inalterable

Léase el siguiente certificado, cuya importancia no necesitamos encarecer:

"Rodolfo B. González, médico cirujano y partero de la Facultad de Guadalajara (República Mexicana), ex-interno del Hospital académico de San Miguel de Belén (Guadalajara) ex médico examinador de la compañía de seguros "La Mútua" de Nueva York, catedrático propietario de Obstetricia Clínica Obstétrica y Patología Externa de la Universidad Libre del Salvador [República Mayor de Centro América] etc., certifica: que en el viaje de estudio que ha hecho sobre las costas mexicanas, guatemaltecas y salvadoreñas, ha observado, prácticamente, que la "Emulsión de Scott" cuyas propiedades terapéuticas son tan conocidas, tiene sobre todos los productos similares la inmensa ventaja de conservarse inalterable en los diversos climas, cualidad que la hace preferible á las demás."

Atento saludo

tenemos el gusto de presentar al señor Jorge Vélez, caballero guatemalteco que acaba de arribar á nuestras playas.

Calzado

Inmejorable es el que la gran fábrica de los señores Bertheau presenta al público á precios muy insignificantes.

De Administración

Rogamos á las personas que tengan cuentas pendientes con esta Empresa se sirvan cancelarlas á la mayor brevedad posible para evitarnos molestias y demoras.

La Barbería

del conocido Pedro Muñoz se ha trasladado frente á la Librería de don Antonio Lehmann; al mismo tiempo se avisa al público que se arregla toda clase de sombreros. Aseo esmerado y prontitud.

El Secretario

de la Directiva Central del Partido Republicano de Costa Rica, Licenciado don Manuel Castro Q., despacha de las 12 m. hasta las 4 de la tarde en su oficina: Bajos de la casa de doña Juana v. de Echeverría número 204, Avenida Central Este

Clases de piano

A precios insignificantes ofrece dar la competente señorita Anita Ramírez. Calle de la Soledad, casa de don Manuel María Calvo.

AVISO

Señor don Agustín Jiménez: Paso á pagar el alquiler de casa. Hacemos extensivo este llamamiento á don Tulio Delbo.

Andrés Retana

No se incendió

Gran fábrica eléctrica almacén y venta de muebles de Jorge Morales Bejarano.

Talleres de carpintería, ebanistería, si llería enregillado, tapicería y colchonería.

SE ARREGLAN TODA CLASE DE MUEBLES La primera y más antigua del país establecida en 1890.

TRABAJOS GARANTIZADOS LOS MEJORES Y MAS BARATOS.

Jorge Morales Bejarano.

EN LIMON

Una de las comodidades materiales que en aquel Puerto encontrará todo viajero es el RESTAURANT de propiedad de don Anselmo Fornasari, que queda frente al edificio de La United Fruit Co, en casa de don José Bartoli. En este establecimiento además del atento trato del propietario, el servicio es de primer orden, pues la mesa con su abundancia de succulentas y variadas viandas satisface al más exigente consumidor, también se dispone allí de buenas camas y todo á los más módicos precios.

Motivos son estos que por sí solos recomiendan el RESTAURANT del señor Fornasari á los visitantes de la ciudad de Limón.

ENRIQUE PINTO

OFICINA

de Abogacía Notariado y Agrimensura Despacho: Avenida Central Este N° 20 4 Bajos de la casa doña Juana Aguila v. de Echeverría.

San José de Costa Rica.

RICARDO COTO FERNANDEZ

Deseando

servir mejor á mi numerosa clientela, especialmente de provincias, he tomado abono al teléfono con el número 242.

Y para mejorar la calidad del calzado y evitar el olor desagradable de la suela, se pondrá suela americana cuando los clientes así lo ordenen.

Mando mi calzado á todos los puntos del país, libre de gastos para el comprador, si las órdenes vienen con su importe.

San José, Costa Rica.

Apartado número 179.

Teléfono número 242.

EMILIO ARTAVIA.



AVISO

Compro cueros secos de res en buen estado, en mi Tienda del mercado, frente á la —Botica La Violeta—, donde ofrezco en venta cueros curtidos de todas clases, nacionales y extranjeros, así como todo material de zapatería, á precios sin competencia.

No Ovidarse

que mi tienda es la que más vende ropa hecha en el Mercado, pues la baratura de su precio consiste en que se importan directamente todos los géneros de la mejor calidad

GABRIEL VARGAS

En la misma tienda se hacen las venfas de ladrillos de mi ladrillera de Puerto Escondido.

INDUSTRIA NACIONAL

Para las personas que deseen tener calzado barato, recomendamos especialmente la fábrica de Roberto J. Sánchez situada frente a la Marina, al lado de Mr. Asch.

Servicios para la clientela de la capital y demás provincias, poblaciones por correo libre de porte.

Agente en San Ramón.—Jesús Monge Acosta.

Cuando falta El Apetito.

Cuando causan repugnancia los manjares, cuando se come más bien por costumbre que por gusto, cuando lo que se come cae como plomo en el estómago, cuando al poco tiempo después de comer vienen las agruras, el embaramiento, náuseas, quizás vómitos ó desagradables eructos, pesadez en el estómago, pesadez en la cabeza, modorra y sueño, palpitación y aun dolor del corazón con inquietud y nerviosidad, entonces es evidente que algo anda mal en el estómago y también es evidente que deben tomarse sin pérdida de tiempo las Pastillas del Dr. Richards, porque esa medicina se prepara precisamente para esa clase de enfermedades. Es seguro que en el vecindario del lector de estas líneas hay quien conozca por experiencia las virtudes medicinales de las



Pastillas del Dr. Richards.

Estas son las pastillas que curan el estómago sin gastarlo; esta es la medicina que cuenta con un propagandista en cada consumidor; esta es la obra maestra de un médico americano.

El sueño para ser reparador ha de ser también tranquilo. Cientos de personas se levantan diariamente de la cama tan cansados y perezosos como cuando se retiraron á las once ó doce de la noche con el buen fin de buscar en el sueño el descanso de las rudas faenas de día. Nada induce sueño refrescante, reparador, vitalizador como la buena digestión y asimilación de los alimentos. Todos los dispépticos duermen mal. Todos los dispépticos se levantan de la cama cansados, perezosos, mal humorados.

Cuando la mala digestión impide el sueño profundo, el sueño que da vida, deben tomarse las Pastillas del Dr. Richards, medicamento soberano que "se compra pero no se paga con dinero." Miles de dispépticos les toman, miles de boticarios les venden, todos las recomiendan.

Las Pastillas del Dr. Richards convierten el estómago de tirano en sirviente."

RICHARDS DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION, NEW YORK.

Núm. 2.

Tienda de novedades-Manuel Romero

Capas de hule, paraguas para hombre y señora, que acaban de recibirse como también un buen surtido en ropa interior de lana, se garantiza que no encoge

Zapatería de Elías Calderón

Calle 6ª Norte frente al Mercado, contiguo al despacho de los doctores Bucavado

En este taller, contando con buenos materiales y escogido personal en el ramo, ofrece al público un completo y variado surtido, de calzado, de todas formas y precios, de ración elegancia, á la medida y al gusto del cliente

También tiene sucursal en el Mercado donde ofrece el mismo servicio. No olvidarse pues, de hacer un visita á este taller, de donde saldréis absolutamente satisfechos.

VIGORIZADOR de la VIDA

AFRODISIACO del DR. BRANDE

PARA HOMBRES, DEBILES Y NERVIOSOS

REMEDIO INFALIBLE para la curación de la Impotencia, Derrames seminales de toda clase de desarreglos producidos por EXCESOS SEXUALES dura ó la vejez.

Este específico curará aun cuando hayan fallado todos los demás remedios, y es el único medicamento que cura todos los casos de

Devilidad del sistema nervioso, impotencia parcial ó total, postración nerviosa, consunción, espermatorrea ó derrames seminales.—Cura la debilidad en el organismo, como falta de virilidad y enfermedades en los órganos genitales.

Este específico es para uso interno. Obra como calmante y devuelve prontamente enfermo la salud del cuerpo y espíritu; comunica fuerza y vigor, revive las funciones orgánicas y entona especialmente el sistema nervioso, disminuyendo gradualmente y curando por último la excitación general que suele acompañar en estos casos. En muchos de ellos los riñones, que suelen estar afectados, vuelven á funcionar regularmente; los derrames, ya sean voluntarios ó prematuros, se contienen y se refuerzan las partes genitales. Sobre éstas y sobre sistema nervioso obra constitucionalmente este específico, un remedio infalible en todos los casos.

Esta medicina se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de drogas y boticarios. Dirijase las cartas de consulta á la dirección que sigue y solamente el médico consultado las verá y las guardará estrictamente privadas

BRANDE Y CA. QUIMICOS.

241 E. 31 STREET.

NUEVA, YORK E. U. A.

PLATERIA

DE

RAFAEL PARIS ESPINAR

Compro toda clase de monedas de oro y plata retiradas de circulación. Oro y plata en barras y alhajas usadas.

Brillantes, rubies, esmeraldas, perlas.

Puntualidad estricta y satisfacción completa en todos los trabajos que se encarguen á mi taller.

La Educación

ALMACÉN INTERNACIONAL DE ÚTILES ESCOLARES

Con este nombre he bautizado mi Librería, Papelería y Almacén de Música, situado en los bajos de la casa de don Alejandro Aguilar y donde estuvo muchos años la librería del señor Montero.

Acabo de recibir útiles para escuela, como cuadernos de todas clases, lápices, portaplumas, libretas, borradores, tinteros, goma, cajitas para tizas, pizarras y pizarrines, papel secante, etc., etc., lo mismo que un gran surtido de libros en blanco, juegos de libros pequeños, como para los señores comerciantes en pequeño del mercado; juguetes de libros para los estudiantes de teneuría de libros, copiadores de cartas, diccionarios de la lengua castellana, devocionarios, novenas, etc., etc.

En papelería tengo un completo surtido. Cajitas de papel de fantasía á 50 céntimos cada una; cajitas de papel de lujo, etc.

Mi almacén de música, único en esta capital, está bien surtido de óperas, misas, piezas para baile, para canto, para piano á 2 y á 4 manos para órgano, para clarinete, para violín, para armonium, para flauta, etc., etc., y cuanto se puede desear en este ramo: cuerdas para violín, guitarra bandurria, contrabajo, mandolina, y laúd cañas para clarinete, clavijas, para guitarra, clavijas y colas para violín etc, etc.

Recibo órdenes de trabajos de imprenta encuadernación y sellos de hule, garantizando esmero y prontitud.

Tengo corresponsales en Europa y Estados Unidos, á quienes puedo hacer los pedidos que se me encarguen de música, libros, periódicos y de todo lo concerniente á los ramos de mi negocio.

M. V BLANCO.

San José, 5 de abril de 1905.

Manuel Abogado

BAJOS de la casa de Castro OFICINA: AVENIDA CENTRAL E. NUMERO 204

DOÑA JUANA A. V. DE ECHEVERÍA.

Quesada

EDUARDO MAROTO

Precios sin competencia

Una visita hará ahorrar algún dinero

Se aceptan toda clase de comisiones,

Encargos de provincias son atendidas con prontitud y satisfacción del cliente.

Taller de Costura

Deposito de muebles nuevos y de medio uso.

Local: 75 varas al Oeste de la tienda de los Alfaro, frente á la oficina de Dn. Gerardo Echeverría.

Dirección por correo: casilla n° 499 San José.

Agencia de famosas fábricas de muebles del país

solamente de encargo

—TIPOGRAFÍA DE "ELDERECHO"—

CERVEJERIA TRAUBL

LAGER BEER

CERVEZA NEGRA

MARCA ESTRELLA

BEST STOUT PORTER